
令和４年度地区別ミーティング回答事項の対応方針調書(竹松地区)

番号 質問項目 内容 回答 回答者 担当課 対応方針

1
国葬においての
半旗掲揚につい
て

国葬に対する弔意を示さなかった、半旗掲揚をしなかったのはなぜです
か。また、安倍元総理の功績をどのようにとらえられておりますか。

個人の判断ではなく、大村市として弔意の表明及び半旗の掲揚をしませ
んでした。また、半旗を掲揚することと防衛協会会長は別と整理し判断し
ております。国葬として閣議で決定されましたが、通常閣議で決定された
場合、全国の自治体に半旗掲揚及び弔意の表明の通達が国から来ます
が、今回は国からの通達がなく、各自治体の判断に任せるとのことでした
ので、半旗を掲揚しませんでした。
安倍元総理に対しては、私は評価していますが、国が国葬と決定してい
るのであれば、各自治体に指示を出すべきだと考えております。

市長 総務課 市長回答のとおり

2

①運転免許証返
納のケアについ
て

②グラウンドゴ
ルフ場の使用に
ついて

③陸上競技場の
芝について

①高齢者の運転免許証返納後のケアはどのようなものをされてますか。

②古賀島スポーツ広場と黒丸運動公園の年間の使用料はいくらあります
か。全然使っていないように見受けられますが、使用されていない原因は
何かありますか。みんなが利用できるように考えていただきたいです。

③市民スポーツ大会でグラウンドゴルフで陸上競技場を利用しましたが、
芝が伸びていたため、大会前に芝生の状態を確認していただきたいで
す。

①事故防止の観点から、自主返納を促していくことは重要だと考えており
ますので、交通安全協会及び警察と連携しながら周知啓発に努めていき
たいと考えております。運転免許証を返納された方を対象に、県営バス
が1か月3,000円、3か月9,000円乗り放題という「免許返納者パス」を販売
しております。新たな取り組みとして、バスに乗車したことがない方向け
に、県営バスと協同し「バスの乗り方講座」を開催しております。内容は、
バス路線や時刻表、ICカードの使い方を説明しバスの乗車を体験してい
ただいております。また、市で「乗合タクシー」も運行しており、免許返納さ
れた方の利便性向上に努めております。

②黒丸総合運動公園のグラウンドゴルフ場の使用料につきましては、
データがありませんのでお答えすることができません。今後、黒丸総合運
動公園のグラウンドゴルフでの使用に限り、減免ができないか検討する
ようにしております。また、利用率向上の対策としましては、グラウンドゴ
ルフ大会の誘致や、子どもたちのサッカー教室として利用しているところ
です。

③グラウンドゴルフ場につきましては、利用頻度を向上するために、条例
に関わらず、料金を割引き、利用料金を安く使用していただくことを検討し
て参ります。

④確認したところ、雑草が生えており、適切な状態でなかったということで
したので、次回以降大会を行う際は、事前に状況を確認して参ります。

①総務部長
②都市整備部長
③市長
④市民環境部長

①安全対策課
②③河川公園課
④スポーツ振興課

①総務部長回答のとおり
②③市長、都市整備部長回答のとおり
④市民環境部長回答のとおり

3
新大村駅周辺の
商業施設につい
て

新大村駅周辺の商業施設は、海抜を含め60ｍの高さしか建てれないと
聞いており、条例でも定まっていると思いますが、どのような計画でしょう
か。

建物を建てるうえでの法規については遵守し、それを踏まえたうえでの計
画となっております。

大村市技監 新幹線まちづくり課 技監回答のとおり

4
学校給食の安全
性について

学校給食の食の安全と向上について、学校給食の実態はよくわかりませ
んが、大村市ではどのような取組みをされていますか。

①安全、安心な給食を提供することを常に意識し、食材を調達、調理、提
供しております。また、可能な限り、地産地消にも努めております。

②1日10,100食作っており、安心、安全の宣伝のためにも各マーケットへ
献立の広報を行っております。全国給食3位にもなっておりますので、大
村の給食は充分おいしいものと認識しております。

①教育次長
②教育長

教育総務課学校給食
センター

①教育次長回答のとおり
②教育長回答のとおり

5
市民スポーツ大
会のエントリー
書類について

市民スポーツ大会に出場するためのエントリー書類に地域の町内会長会
会長の印鑑が必要等煩雑であるため、簡略化できませんか。

詳細な手続きの書類を把握しておりませんので、確認させていただき、簡
素化できるものについては改善の検討をし、検討結果をご連絡します。

市民環境部長 スポーツ振興課
市民スポーツ大会参加申込書への、地区町内会長
会会長の署名又は記名押印は廃止します。
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番号 質問項目 内容 回答 回答者 担当課 対応方針

6

①避難所開設に
ついて

②アンダーパス
の冠水について

③今後の大村市
の人口について

①避難所の開設につきましては今年2,3回ほどありましたが、竹松は平坦
ということもあり、住民にあまり危機感が感じられません。

②昊天宮神社から池田沖田線アンダーパスは、どのくらい冠水したので
しょうか。

③大村市の人口が2025年94,235人、2045年88,500人の統計を見ました
が、今後の人口について分析があれば教えていただきたいです。

①避難所開設につきましては、予想される大雨の量や台風の勢力、進路
を勘案しながら、どういった対策が適当か検討をしております。できるだ
け早めに避難所を開設し、アナウンスをしておりますので、防災マップで
自宅や職場の周辺の確認や災害の危険性、避難経路を確認していただ
き、災害に対する意識を高めていただきたいと思います。
なお、防災マップは令和3年に更新されておりますので、新しいデータに
塗り替えられております。

②昊天宮神社から池田沖田線に向かうアンダーパスにつきましては、相
当雨量の雨が降った際にも雨水が捌けるよう設計をしておりますので、
今後は想定外の雨量の雨が降らない限り、問題ないと考えております。

③大村市独自で推計しております「人口ビジョン」を令和4年9月に見直し
ております。2025年100,109人、2030年100,705人、2040年98,654人、2060
年88,608人と推計しております。

①総務部長
②都市整備部長
③企画政策部長

①安全対策課
②道路整備課
③企画政策課地方創
生推進室

①総務部長回答のとおり。
②都市整備部長回答のとおり
③企画政策部長回答のとおり

7
大村市への観光
客誘致について

新大村駅での乗降客が少ないため、観光客を多く呼ぶような施策は検討
されていますか。

今後はウォークラリー、マラソン、自転車等、新幹線と絡めた様々な施策
を企画して参ります。11月26日には「ONSEN・ガストロノミー」という全国
規模のイベントを新大村駅で開催予定となっております。

市長 新幹線まちづくり課 市長回答のとおり

8
民生委員の選考
について

民生委員の選考について、民生委員の仕事や中身がわからない町内会
長に選考してくださいと依頼するのはおかしいと思います。また、選出項
目が記載されていますが、わかりにくいため、内容をわかりやすくしてい
ただきたいです。項目を100％やろうと思えば民生委員はできません。

民生委員・児童委員の処遇内容につきましては、法的内容と具体的内容
の両方を示すようにいたします。また、町内会長へ依頼文書と併せて県
からの事務取扱要領をお渡ししていますが、そちらもわかりやすいように
工夫しながらご協力を依頼していきたいと思います。

福祉保健部長 福祉総務課 福祉保健部長回答のとおり

9
言泉寮跡地の購
入について

言泉寮跡地で健康寿命増進のためグラウンドゴルフを月曜日から土曜日
まで行っていますが、言泉寮跡地購入はしたのでしょうか。また、将来的
な活用はどのようになっておりますか。

まだ、購入していないところです。現在、長崎県から借用しており、借用期
間がR6年3月までとなっております。その間に、購入する方向で県と協議
をしております。
今後の活用については、様々なことを市内部で検討しておりますが、グラ
ウンドゴルフのための一定の場所は確保する方向で協議しております。

大村市理事 企画政策課 理事回答のとおり

10
民生委員の推薦
について

民生委員は、なぜ町内会長が決めないといけないのでしょうか。
民選委員は選任した後、町内会長との接点が何もありません。

①地域の実情に詳しい町内会長にお願いしております。他市の状況を調
査したところ、他市も町内会長にお願いしているところが多いという結果
でした。また、選任した後の接触がないことにつきましては、個々の町内
会の実情もあると思われますが、町内会の役員に民生委員を入れ、連携
を取っているところもございます。

②町内会や町内会長の役割につきましては、意見交換させてもらいなが
ら、改善できるものは改善させていただきます。また、民生委員の制度に
ついて、改正が必要であると意見を延べ、全国の市長まで意見が上がっ
ておりますので、国に対して改善が進むように声を届けていきたいと思っ
ております。

①福祉保健部長
②市長

福祉総務課
①福祉保健部長回答のとおり
②市長回答のとおり

11
町内会への補助
金について

町内会への補助金について、昨年度の地区別ミーティングでは検討する
と回答しておりましたが、その後、進捗状況はどうだったのか、後ほど直
接伺います。

個別に対応いたします。 市民環境部長 地域げんき課 市民環境部長回答のとおり


